

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Covid-19 : le gouvernement au chevet des PME

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

LA cellule de veille économique s'est réunie, le 19 mars 2020, pour échanger sur les mesures d'atténuation des effets liés à la pandémie de Covid-19, sur le tissu économique local. Au cours de cette séance de travail, les participants se sont notamment appesantis sur les conséquences économiques de la mesure de fermeture des restaurants et des bars, et du ralentissement des activités des Petites et moyennes entreprises (PME) ou des Très petites entreprises (TPE).

Il s'est également agi d'identifier les actions à engager par l'Etat pour limiter les effets négatifs de ladite mesure sur l'économie. " Le gouvernement est conscient des difficultés rencontrées par les PME et les TPE suite à la décision de fermeture des restaurants et des bars. Ces difficultés ne doivent pas se traduire par des licenciements, et nous veillons à ce que les mesures idoines soient prises dans ce sens ", a indiqué le ministre en charge de l'Economie, Jean-Marie Ogandaga.

Rappelons que la création de la cellule de veille économique a été annoncée par le Premier ministre, Julien Nkoghe Be-



Photo: DR
Les responsables des PME lors du conclave avec le ministre de l'Économie.

kale, lors du Conseil interministériel du 10 mars dernier. Cette structure, qui a pour mission d'évaluer les impacts de la crise liée au coronavirus sur l'économie nationale, réunit les ministres en charge de l'Economie, des Eaux et forêts, du Pétrole, du Commerce et de l'Agriculture, ainsi que la Confédération patronale du gabonaise (CPG).

Nkok se lance dans la production des gels

MSM
Libreville/Gabon

AFIN de prévenir toute rupture des gels et des solutions hydro alcooliques importés, le gouvernement envisage de lancer une production nationale.

Ainsi, dans le but de renforcer le dispositif sanitaire national, le Comité de pilotage du plan de

veille et de riposte contre l'épidémie à coronavirus au Gabon (Copil) a annoncé, le 18 mars dernier, que l'usine de fabrication de médicaments de Nkok se propose de produire 60 000 gels hydro alcooliques par jour. Cette production locale devrait mettre fin à la spéculation entretenue autour de ce produit de prévention contre le Covid-19, et permettre d'alimenter normalement le marché national.

Les banques face à l'affluence de la fin de mois

MSM
Libreville/Gabon

LE ministre de l'Economie et des Finances a eu, le 18 mars dernier, à l'immeuble Arambo, une réunion de travail avec les principaux responsables des banques commerciales installées au Gabon. L'objectif de la rencontre, faire le point sur la gestion des journées dédiées au paiement des rémunérations de la plupart des agents de l'Etat, avec un accent particulier sur le 25 mars 2020.

Il s'agissait d'échanger sur les moyens à mettre en œuvre pour gérer la traditionnelle affluence aux guichets des banques et à ceux du Trésor, dans un contexte de propagation du coronavirus. Le ministre a insisté sur la volonté du gouvernement de mettre en place des barrières à la propagation de ce virus, en sollicitant



Photo: DR
Les responsables de certaines banques au cours de la réunion de crise.

l'implication des banques, de la direction générale de la Comptabilité publique et du Trésor, ainsi que de la direction de la Solde. Quant aux banquiers, ils ont exprimé leur volonté de communiquer sur différentes mesures, notamment la promotion de l'utilisation des guichets automatiques, la sensibilisation des clients, l'information sur le réseau des distributeurs dispo-

nibles et, surtout, la discipline et le sens des responsabilités des usagers.

Au terme de ces échanges, le ministre des Finances a instruit les services de l'administration (Trésor et Solde) de poursuivre la concertation avec les banques, afin qu'une stratégie soit mise en place et portée à la connaissance de tous les acteurs économiques dans les meilleurs délais.